


Как уже сообщала 
«Коммуна», в минувший 
четверг в ходе рабо-
чей поездки в Воро-
неж Владимир Путин 
встретился с предста-
вителями российского 
бизнес-сообщества. 
Обсуждались вопросы 
развития отечественно-
го предпринимательства 
и совершенствования 
законодательной базы в 
данной сфере. При этом 
ожидавшееся многими 
решение об амнистии 
для предпринимателей, 
совершивших экономи-
ческие преступления, не 
состоялось. Владимир 
Путин назвал предложе-
ние сырым.

Валерий КазаноВ

Встреча, в которой при-
няли участие более 90 пред-
ставителей бизнеса, прошла 
в одном из заводских цехов 
ОАО «Воронежсинтезкау-
чук». На предприятии начаты 
пуско-наладочные работы на 
комплексе по производству 
современных полимерных 
материалов для дорожного 
покрытия – термоэластопла-
стов, использование которых 
способствует значительному 
увеличению срока службы 
дорожного полотна. Глава 
государства осмотрел цен-
тральный пункт управления 
предприятием и цех выпуска 
готовой продукции.

Беседу с предпринима-
телями Президент начал с 
поздравления:

- Мы с вами встречаемся в 
привычном для вас интерьере 
и накануне праздника–Дня 
предпринимателя, который 
был введён несколько лет 

назад, по-моему, в 2007 году. 
Разумеется,  несмотря на 
такое предпраздничное на-
строение, говорить, конечно, 
будем о текущих производ-
ственных проблемах, о пер-
спективах нашего развития, 
о том, что сделано и что до-
полнительно всем нам нуж-
но сделать для того, чтобы 
реализовывать те задачи, 
которые, по сути, мы вместе 
с вами и формулировали в 
недавнем прошлом.

Одна из таких задач, сфор-
мулированная пару лет назад 

предпринимательской орга-
низацией «Деловая Россия», 
– это создание 25 миллионов 
новых рабочих мест. Как 
отметил Владимир Путин, 
речь идёт не просто о коли-
чественных показателях, а 
о создании 25 миллионов 
новых высокотехнологичных 
рабочих мест. И там, где они 
создаются, по его мнению, 
наблюдается так называемый 
синергетический эффект по 
всем направлениям: по эф-
фективности, по повышению 
производительности труда, по 

решению социальных задач, 
включая высокий уровень за-
работной платы и улучшение 
условий труда. Президент 
назвал регионы, где с увеличе-
нием численности занятых в 
экономике и ростом валового 
регионального продукта дела 
обстоят достаточно хорошо. 

- На первый взгляд, многое 
сделано, но я прекрасно по-
нимаю, да и часто от вас это 
слышу: всё-таки ещё сохраня-
ется много барьеров - и адми-
нистративных, и финансовых, 
и правовых, и юридических, 

- заметил глава государства 
и пригласил представителей 
бизнес-сообщества к откры-
тому диалогу. 

 Тон разговору задал упол-
номоченный при Президенте 
РФ по защите прав предпри-
нимателей Борис Титов: 

- Мы не зря собрались 
именно здесь, в Воронежской 
области. Она абсолютный ре-
кордсмен в прошлом году по 
росту промышленного произ-
водства. Воронежская область 
показала 129,6 процента. Это 
рекорд прошлого года среди 

всех регионов Российской 
Федерации.

 Президент согласился с 
этим, добавив при этом, что 
в Воронежской области и в 
нынешнем году темпы роста 
промышленного производ-
ства поддерживаются очень 
высокие. 

- Какова ситуация в теку-
щем году? – спросил Вла-
димир Путин губернатора 
Алексея Гордеева.

Губернатор сообщил, что 
по итогам четырёх месяцев 
2013 года рост промышлен-
ного производства в регионе 
составляет 105,3 процента.

- Здорово! - оценил задан-
ный темп глава государства.

- Но далеко не везде так, 
поэтому проблем по-прежнему 
ещё остаётся много, - возвра-
щаясь к главной теме разгово-
ра, заметил Борис Титов. - И 
вообще для того, чтобы бизнес 
развивался эффективно, нуж-
но чтобы ему было удобно, 
безопасно и выгодно. Если 
мы говорим о «безопасно», 
то шаги вперёд уже сделаны, 
и очень серьёзные шаги. Мы 
приняли четыре пакета гума-
низации уголовного законода-
тельства в экономической сфе-
ре. Кроме того, принят целый 
пакет «дорожных карт» АСИ 
– Агентства стратегических 
инициатив – и по таможне, и 
по подключению к сетям, и по 
другим вопросам. Постепенно 
мы движемся впёред и с точки 
зрения удобства, комфорт-
ности бизнеса. К сожалению, 
по выгодности мы пока ещё 
отстаём. В налоговой сфере, 
в тарифной, в процентах по 
кредитам наши предприятия 
пока не имеют тех условий, 
которыми располагают наши 
конкуренты. Хотелось бы 
сегодня поговорить об этих 
направлениях. 
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Бюджетные итоги
На вчерашнем заседании правительства Воронежской об-

ласти рассмотрены итоги исполнения регионального бюджета 
за 2012 год, бюджета Территориального фонда обязательного 
медицинского страхования. Одобренные правительством, 
оба документа направлены на рассмотрение в облдуму. Также 
обсуждался вопрос о реализации долгосрочных областных 
программ и оценке их эффективности. Подробности – в сле-
дующем номере «Коммуны».

Срок полномочий продлён
Президент Российской Федерации Владимир Путин под-

писал Указ, согласно которому срок полномочий руководи-
теля Следственного управления Следственного комитета по 
Воронежской области генерал-лейтенанта юстиции Николая 
Третьякова  продлён с 17 мая 2013 года до достижения предель-
ного возраста пребывания на службе, то есть до 2 января 2017 
года. 

Ушёл в отставку 
Александр Назаров освободил  занимаемую должность 

главы управы Центрального района  города Воронежа с фор-
мулировкой «по собственному желанию». Независимые  ана-
литики увязывают отставку с заявлением, которое нынешний 
мэр Воронежа Геннадий Чернушкин сделал ещё в апреле -  на 
своей первой планерке в качестве градоначальника:  «Требо-
вания к эффективности сотрудников будут выше, чем пре-
жде». В настоящее время обязанности  руководителя управы  
Центрального района исполняет  первый заместитель главы 
Сергей Петрин. 

С праздником, химики!
Свои наилучшие пожелания работникам и ветеранам хими-

ческой отрасли Воронежской области  в канун их профессио-
нального праздника, который отмечается 26 мая, адресовали 
губернатор Алексей Гордеев и председатель облдумы Влади-
мир Ключников.    В официальном  поздравлении отмечается, 
что химические предприятия находятся в числе лидеров по 
освоению инновационных и экологических технологий, а объ-
ём выпускаемой  продукции за прошлый год вырос почти на 20 
процентов. Имеющиеся резервы не исчерпаны. Так, увеличива-
ет производство ОАО «Минудобрения», на Воронежском шин-
ном заводе введена новая производственная линия, знаковым 
событием стал запуск единственного в России производства 
термоэластопластов  на ОАО «Воронежсинтезкаучук». Раз-
витию отрасли  способствуют учёные-химики, преподаватели 
и студенты воронежских вузов. 

Это наше наследие
В Парламентском центре под эгидой комитета  Воронеж-

ской областной думы по культуре и историческому наследию 
состоялся «круглый стол», на котором принято решение: 
обратиться в  региональное правительство  с предложением  
наложить мораторий на любое строительство и реконструкцию 
в историческом центре Воронежа -  до утверждения  так назы-
ваемого историко-архитектурного опорного плана и  принятия 
решения по заявкам о придании статуса достопримечательных 
мест проспекту Революции и площади Ленина. 

«Гран-при» за «Шинель» 
Воронежский театр кукол имени В.А.Вольховского вер-

нулся из Омска, с III Международного фестиваля театров 
кукол «В гостях у «Арлекино».  В нём  участвовали театры 
кукол России, Ирана, Сербии, Болгарии, Китая, Индии, 
Японии, Франции, Канады, Финляндии, Украины, Италии. 
Воронежцы показали зрителям и участникам фестиваля 
спектакль по повести  Н.В.Гоголя «Шинель». Спектакль был 
восторженно принят зрителями. Жюри театрального форума 
присудило воронежцам «Гран-при». Также диплом лауреата 
в номинации «Лучшая мужская роль» получил актер театра 
Михаил Каданин.

Сообщения подготовили  
Борис ВаУлин, николай Старых,  

Виталий ЧерниКОВ, алексей ЧертОВ.

Время ноВоСтей

Во
ро

не
ж

Ск
ая

 о
бл

аС
ть

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня днём 
по области облачно с прояснениями, местами небольшие или 
умеренные дожди, местами сильные дожди, ливни, грозы, 
град; ветер юго-восточный с переходом на южный, умеренный, 
при грозе порывистый, сильный, местами – очень сильный; 
температура +22…+27, при значительной облачности до +19.

26 мая по области – облачно с прояснениями, местами неболь-
шие или умеренные дожди, грозы; ветер юго-западный, ночью 
– слабый, днём – умеренный, при грозе порывистый, сильный; 
температура ночью +11…+16, днём +22…+27.

27 мая по области – облачно с прояснениями, местами неболь-
шие или умеренные дожди, грозы; ветер южный, ночью – слабый, 
днём – умеренный, при грозе порывистый, сильный; температура 
ночью +10…+15, днём +24…+29.
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Восстановить до конца месяца
«В первом квартале текущего года почти в трети регионов 

уменьшился фонд оплаты труда работников участковой службы 
и ФАПов, - сообщил  премьер-министр России Дмитрий 
Медведев на заседании правительства. - Все это произошло 
из-за того, что вовремя не были приняты нормативные 
документы». Глава кабинета обратился к руководству 
региональных органов здравоохранения с требованием навести 
порядок в этом вопросе и восстановить выплаты до конца 
текущего месяца, сообщает ИТАР-ТАСС.

Столкновения вспыхнули вновь
Попытки добиться прекращения огня на улицах Триполи 

в Ливане, где с новой силой вспыхнули столкновения, 
провалились. Накануне жертвами междоусобицы стали 
девять человек. Всего с начала недели в городе погибли 22 
человека, свыше 150 получили ранения, сообщает ИТАР-
ТАСС. Исполняющий обязанности премьер-министра Наджиб 
Микати призвал враждующие стороны взаимодействовать 
с ливанской армией, которая занимается восстановлением 
порядка.
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анастасия БЫрКа

Из 11 команд, выступав-
ших в следующих возраст-
ных категориях: взрослые, 
юноши старшей, средней и 
младшей групп – победите-
лями стали хозяева конкурса 
– волгоградцы. Перед спорт-
сменами стояло несколько 
задач: преодолеть стометро-
вую полосу с препятствия-
ми, а также подняться по 
выдвижной трёхколенной 
и по штурмовой лестницам 
в окно учебной башни. По 
итогам соревнований наша 
делегация стала третьей 
среди взрослых участников, 
сообщает ГУ МЧС России 
по Воронежской области. 
Тренирует ребят старший 
тренер сборной команды 
Воронежской области по 
пожарно-прикладному и 
спасательному видам спорта, 

Заслуженный тренер России 
Леонид Карпов.

– Уже скоро,  в  июне, 
команда поедет в Липецк 
на чемпионат по пожарно-
прикладному спорту в Цен-
тральном федеральном окру-
ге и в Ярославль на междуна-
родные соревнования среди 
студентов, в которых в про-
шлые годы наши спортсмены 
тоже занимали призовые и 
близкие к ним места, – рас-
сказал читателям «Комму-
ны» Леонид Данилович. – А 
в Волгоград мы ездили в со-
ставе 22 человек, и среди них 
почти все – студенты.

Кстати сказать, в сборных 
других регионов страны – в 
основном профессиональные 
эмчеэсовцы, многим из кото-
рых воронежцы составляют 
достойную конкуренцию. 
Вот почему победа наших 
ребят – особая.

Наша победа – особая
Воронежцы заняли призовое место в открытых 
всероссийских соревнованиях по пожарно-
прикладному спорту «Кубок Победы», проходивших 
с 19 по 21 мая в Волгограде.

Виктор ШеВЧенКо

Праздник, который в этом 
году пришёлся на 26 мая, пере-
стал быть таковым для многих 
воронежцев – как сообщает   
региональное Управление Фе-
деральной налоговой службы,  
за четыре истекших месяца 
2013 года приняли решение о 
прекращении  своей деятель-
ности 6453 индивидуальных 
предпринимателя и фермера; 
на 1 мая их осталось  52322 
человека.

Удивляться тому, что малый 
бизнес сворачивает своё дело, 
не приходится по многим при-
чинам. Основная из них – рост 
страховых платежей. Но эта 
причина, которая  в очередной 
раз была озвучена во время 
визита Президента в Воронеж, 
- общероссийского масштаба. 
Между тем на серьёзные разду-
мья настраивает информация 
прокуратуры Воронежской 
области об итогах проверки 
исполнения законодательства, 
обеспечивающего защиту прав 
предпринимателей. 

Цитирую: «В большинстве 
районов области выявлены 
многочисленные нарушения 
требований законодательства 
в сфере предоставления госу-
дарственных, муниципальных 
услуг, защиты конкуренции, 
поддержки предпринимателей, 
ограничения прав субъектов 
предпринимательской деятель-
ности, свободы их экономиче-
ской деятельности в процессе 
реализации регистрационных, 
лицензионных, разрешитель-

ных процедур, осуществления 
в отношении них государ-
ственного (муниципального) 
контроля».

Всего за 2011-2013 годы 
региональной прокуратурой  
выявлено более семи тысяч 
нарушений закона, в том чис-
ле  – со  стороны Главного 
управления МЧС России по 
Воронежской области и Управ-
ления  Федеральной мигра-
ционной службы  России по 
Воронежской области. В част-
ности,  названные управления  
проводили проверки  в отсут-
ствие законных оснований и 
без согласования с органами 
прокуратуры, неправильно 
квалифицировали  выявленные 
нарушения и  истребовали из-
лишние документы.

 Всего прокуратурой к дис-
циплинарной ответственности 
привлечено почти 600 долж-
ностных лиц,  в суд предъявле-
но более 200 заявлений. 

То, что  за ненадлежащее 
исполнение своих должност-
ных обязанностей к дисци-
плинарной ответственности 
привлечены даже три руково-
дителя  отделов Управления 
ФМС России по Воронежской 
области, - факт отрадный и в 
то же время печальный. Как 
утверждает социологическая 
служба «Ваше мнение!»,  око-
ло 70 процентов предпри-
нимателей не рассчитывают 
на поддержку чиновников и 
панически боятся предвзятых  
контролёров. И мысленно они 
просят: «Вы нам хотя бы не 
мешайте…»

на злобу дня

«Вы нам  хотя   
бы не мешайте…»
Бизнес-сообщество  ждёт добрых перемен от визита 
в Воронеж Владимира Путина – его приезд в столицу 
Черноземья в канун Дня российского предпринима-
тельства анонсировался как важное событие рос-
сийского масштаба.

Продолжение темы – на 2-й странице

марина уСоВа

Гости широко представили 
свою продукцию на озна-
ченной выставке, открытие 
которой состоялось 23 мая 
в городском Дворце детей и 
молодежи. 

Лекарственные средства и 
препараты, мужская и жен-
ская косметика для салонов 
красоты, консервированные 
фрукты и овощи, вина и 
сладости – это и многое 
другое буквально магнитом 
притягивало гостей выстав-
ки к объединённому стенду 
Болгарии. Особой популяр-
ностью пользовались пред-
ложения в сфере туризма и 
отдыха на болгарских «зла-
тых песках».

В рамках конгресса и вы-
ставки состоялись «круглый 
стол», посвящённый тамо-
женным вопросам, и две пре-
зентации - туристического 
потенциала Воронежской 
области и Болгарии. В частно-
сти, слово имели заместитель 
руководителя департамента 
по развитию предпринима-
тельства и потребительского 
рынка Воронежской области 
Александр Гошко, руково-
дитель службы по торгово-
экономическим вопросам По-
сольства Республики Болга-
рия в Российской Федерации 
Катя Жекова и руководитель 
Туристско-информационного 
центра ТПП Воронежской об-
ласти Евгения Горлова.

 Представители курортного 
комплекса «Албена», ком-

паний «Мирела», «Явлена», 
«Розаимпекс» и ряда других 
вели речь о лечебных и оздо-
ровительных программах, о 
детском и молодежном от-
дыхе.

При большой активности 
воронежских и болгарских 
предпринимателей прошёл 
«круглый стол» под назва-
нием «Промышленность, 
продукты, логистика, строи-
тельство». Представители 
ООО «Нимерия», «Транс 

Балкани», «БГ Консерв», 
«Пчела», «Лукерия» и дру-
гих компаний рассказали о 
сферах своей деятельности, 
обменялись опытом и обсу-
дили пути взаимовыгодного 
сотрудничества.

 Болгары живо интересо-
вались российскими стенда-
ми агровыставки, запросто 
вступали в разговор с участ-
никами выставки, а также 
конгресса – в его програм-
ме особое место занимала 
научно-практическая кон-
ференция «Государственные 
подходы в вопросе развития 
животноводства на примере 
Воронежской области». В 
рамках конгресса прошли 
презентации Семилукского и 
Каширского районов, откры-

тые дискуссии, конференции 
и «круглые столы» с участием 
представителей государствен-
ной и региональной власти. 

 На стендах фирм-участниц 
выставки было представлено 
новейшее оборудование и 
технологии в области АПК, 
инновационные и инвестици-
онные проекты.

 В целом же мероприятие 
послужило отличной плат-
формой для продвижения 
современных агротехнологий, 
внедрения лучшей россий-
ской и зарубежной техники, 
принятия инвестиционных 
решений в сфере агробизнеса 
и расширения деловых связей, 
в том числе между регионами 
России, между Воронежем и 
Болгарией. 

Здравствуйте,  братушки!
Содружество | В  четверг и пятницу в Воронеже проходили  Дни Болгарии, 
приуроченные  к IV межрегиональному агропромышленному конгрессу  
Черноземья и выставке «Агропром»
инициатором Дней выступили торгово-
промышленная палата Воронежской области и 
Болгаро-российская торгово-промышленная пала-
та. Председателем совета правления последней 
является Желю Добрев, он же и возглавлял боль-
шую болгарскую делегацию.

Задание на перспективу
Власть | Президент РФ Владимир Путин в Воронеже встретился с российскими предпринимателями

Встреча  на  воронежской  земле.

Болгария – страна  
гостеприимная.
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Где он, последний солдат?
Прах 207 советских 

воинов из полевых за-
хоронений военных лет 
перенесён в братскую 
могилу села Новая Ка-
литва. Это благородное 
дело исполнил богучар-
ский отряд поисковиков 
под началом Николая 
Новикова. В ходе экс-
педиции ребята работали 
на степной высоте – Ма-
лиева гора. В декабре 
1942 – январе 1943 го-
дов в ходе наступатель-
ной операции «Малый 
Сатурн» здесь освобождали воронежский край от 
немецко-итальянских захватчиков части нашей 6-й ар-
мии. Поскольку мерзлую землю в ту пору долбить было 
некому и непосильно, то павших изначально хоронили 
в блиндажи и орудийные капониры. 

В память о Героях
В россошанских колледжах – педагогическом, а 

также мясной и молочной промышленности – от-
крыты мемориальные доски именитым выпускникам. 
Учитель Николай Кузьмич Горбанёв в годы Великой 
Отечественной войны стал артиллеристом. За отвагу 
и мужество офицер был удостоен звания Героя Со-
ветского Союза. После Победы остался кадровым 
военным. Генерал-майор, почётный гражданин Рос-
соши, жил в Минске, где и похоронен. У Зинаиды 
Васильевны Вислогузовой иная судьба. Технолог-
бригадир, всю жизнь отдала Россошанской птице-
фабрике. За доблестную работу была награждена 
Золотой медалью Героя Социалистического Труда. 
На здании учебных заведений мемориальные доски 
смотрятся как награды.

На любой вкус
Новый цех творожной продукции появился в Рос-

сошанской агрофирме «Молоко». Здесь установлено 
и освоено современное оборудование. Мастера с по-
мощью компьютеров готовят творог различной жир-
ности, творожную массу с фруктами. В сутки здесь 
отгружают до четырёх тонн продукта в удобной мелкой 
расфасовке.

Карусель для коров
На вступающем в 

строй молочном ком-
плексе акционерного 
общества «Агрофирма 
Калитва» главная «изю-
минка» - доильная уста-
новка «карусель». На ней 
одновременно «отдают» 
молоко 60 коров. Доение 
ведут четыре оператора. 
Всего же в животновод-
ческом городке трудятся 
уже восемьдесят чело-
век. Работы хватает всем. 
Ведь это, по сути, фабрика с новейшими технологиями 
в промышленном производстве молока. Рассчитана она 
на содержание стада в 2200 коров.

Там, где танки шли
Учащиеся средней школы россошанского села Под-

горное вместе с учителем Михаилом Викторовичем 
Овчаренко изучили героический боевой путь 106-й 
танковой бригады, освободившей село и город Россошь 
в январе 1943 года. По их инициативе и с участием 
директора школы Алексея Михайловича Гринёва уста-
новлен памятный знак вблизи переправы танкистов 
через речку Чёрная Калитва.

Слово о Борисе Стукалине
Ему в нынешнем мае исполнилось бы 90 лет. Речь 

о Борисе Ивановиче Стукалине (1923-2004). Фронто-
вик, министр печати Советского Союза в молодости 
работал редактором россошанской районной газеты, 
а потом и «Коммуны». В рамках дней Славянской 
письменности и культуры в районной библиотеке име-
ни А.Т. Прасолова прошли «Стукалинские чтения». 
Почтили добрым словом как издателя и человека, 
прозвучали отрывки из его книг. Подготовила чтения 
библиотекарь Нина Герасимова.

На показ собак вели…
Двадцатая выставка-выводка собак проведена 

Россошанским районным обществом охотников и 
рыболовов. В ней нынче участвовали хозяева с 177 
своими питомцами. Охотники съехались из Воронеж-
ской, Белгородской, Липецкой и Ростовской областей. 
Строгое жюри выделило лучших собак из пород – рус-
ских гончих, русских пегих гончих, норных. А шесть 
лаек с путёвками уедут в Подмосковье на испытания 
в кабаньей охоте.

Под сенью «Берёзки»
На всё лето распланирована жизнь детского го-

родка «Берёзка», расположенного в лесу под сенью 
белоствольных красавиц. По 180 школьников в три 
потока будут заняты здесь активным оздоровитель-
ным и культурным отдыхом. Стоимость путевки - 12 
тысяч рублей. Для детей из малообеспеченных семей 
расходы на себя полностью берут органы социальной 
защиты. Родители, работающие в бюджетных орга-
низациях, оплачивают 10 процентов, остальные – по-
ловину стоимости путевки. 

Картины – на смотрины
Участвующим в «морской» вы-

ставке в Воронежском музее-диораме 
художникам Россоши приглянулись 
картины воронежца Виктора Дон-
ского. Они предложили ему пора-
довать своим творчеством сельскую 
глубинку. Художник откликнулся. 
Так его работы приехали на смотри-
ны в Россошанскую «третьяковку». 
Исторические полотна, портреты 
современников, пейзажи исполнены 
кистью настоящего мастера живописи. 
Искренние и тёплые отзывы услы-
шал Виктор Андреевич на выставке. 
Расставаясь, он подарил 14 картин 
городу.

Сообщения подготовил Пётр ЧАЛЫЙ.

У карты области
Россошанский район

Перезахоронение  
павших воинов.

Коровы на дойке.

Виктор Донской.

Каждый пятый  
работник –  
молодая мама

- В нашем коллективе тру-
дятся 45 человек, из них девять 
декретниц, на днях десятая 
сотрудница уходит в отпуск по 
беременности и родам, - рас-
сказывает Александр Василье-
вич. - Конечно, бухгалтерии 
оформление пособий молодым 
мамам создаёт дополнительные 
заморочки, но, убеждён, иначе 
нельзя, ведь предприниматель, 
как и любой другой работода-
тель, который не платит или не 
оформляет должным образом 
девушек в положении, соверша-
ет двойное преступление - перед 
государством и своей совестью: 
грех же...

Александр Божко органи-
зовал свой семейный бизнес 
в Ольховатке в 1994 году. На 
сегодняшний день вместе с 
женой Надеждой они имеют 
три предприятия: ИП Божко 
Н.Н., ИП Божко А.В., ООО 
«Надежда+АВ». Продают стро-
ительные товары, производят 
газированные напитки, пред-
лагают населению продукты 
питания, оказывают транс-
портные услуги. Так, только за 
прошлый год четой Божко от 
предпринимательской деятель-
ности уплачено в бюджеты всех 
уровней 1 миллион 400 тысяч 
рублей. Сотрудникам - полный 
соцпакет, зарплата с авансом 
в срок.

Без кредита  
нет развития

Со стороны может показать-
ся, что рассуждать так может, 
пожалуй, ну очень успешный 
бизнесмен. Однако Александр 
Божко таковым себя не счи-
тает.

- В зимние месяцы плата за 
коммунальные услуги ощутимо 
возросла, свет нам выходит в 
пять рублей за киловатт-час - по 
цене электроэнергии в развитых 
государствах, - сетует предпри-
ниматель. - Если раньше было 
динамичное движение, то при 
нынешней не совсем благопри-

ятной в сельской местности 
экономике, в лучшем случае на 
что можно рассчитывать чест-
ному бизнесмену, - оставаться 
на плаву.

В прошлом году на по-
полнение оборотных средств 
и текущий ремонт магазина 
«Юность» гендиректору ООО 
«Надежда+АВ» пришлось брать 
кредиты. С ВТБ предпринима-
тель расплатился, но вздохнуть 
полной грудью пока ещё не мо-
жет - непогашенных кредитных 
ресурсов в Сбербанке почти 
один миллион рублей. Однако, 
несмотря на финансовую тя-
жесть, считает, без кредита не 
было бы развития.

-  С е г о д н я  с о ц и а л ь н о -
экономическая ситуация в сель-
ской местности нездоровая: 
работы нет, люди разъезжаются, 
деревни гибнут, - говорит Алек-
сандр Божко. - С января, после 
введения жёсткого единого 
пенсионного налога, более 200 
тысяч малых предприятий в 
стране закрылось, в нашем 
районе около 40 приостановили 
свою деятельность. При таком 
положении дел через 20-30 лет 
наши районы, а вместе с ними и 
малый бизнес, вымрут. 

Конечно, это удел властей 
думать о судьбе наших рос-
сийских «корней» - деревнях 
и сёлах, понимает Александр 
Божко, и, чтобы не впасть в 
уныние, старается отгонять 
такие мысли. Уходит с головой 
в работу - делать своё дело на 
благо жителей и гостей Ольхо-
ватского района.

Открытый мир 
Несколько лет назад по 

предложению друга Александр 
Божко принял участие в кон-
курсе и выиграл поездку в 
Америку. По программе «От-
крытый мир» образовательного 
обмена между США и Россией, 
странами СНГ, финансируемой 
американским конгрессом, 
Божко показали, как трудятся 
иностранцы.

- Мы посмотрели, как у них 
работают магазины, как органи-
зован процесс приготовления и 
выпечки в пекарне, - вспоми-

нает Александр Васильевич. 
- Меня поразило тогда, что 
проверки может осуществлять 
только тот орган, который вы-
дал разрешение на данное про-
изводство. Это вроде нашего 
Роспотребнадзора, остальные, 
сказали мне, не компетентны 
проверять наши булочки. У нас 
в то время были бесконечные 
проверки, доходило до безумия: 
полицейские (в то время мили-
ционеры), пожарные, сотрудни-
ки Роспотребнадзора, Общества 
по защите прав потребителей и 
другие – в общем, специалисты 
12 контролирующих организа-
ций, приходили к нам чуть ли 
не каждый день.

В частном порядке Божко 
бывал и в Европе. Многое в 
организации предпринима-
тельства его там впечатлило. 
Больше половины населения 
заняты в сфере малого бизнеса 
и пополняют казну налогами 
не менее чем на 70 процентов. 
Люди работают на себя, платят 
налоги, у государства не про-
сят ни субсидий, ни дотаций, и 
государство в свою очередь им 
не мешает.

- Хотя и жёсткая налоговая 
система действует, но зато закон 
- заплати налоги и спи спокой-
но - работает, никаких других 
поборов и действий с умыс-
лом чиновники не преследуют, 
- анализирует ольховатский 
бизнесмен. - Плюс предприни-
мателям в любых инстанциях 
всегда горит зелёный свет, у нас 
же всё ещё приходится стоять 
в очереди, и футболят нас, как 
хотят, а некоторые чиновники 
показывают свою значимость, 
создавая административные 
барьеры, не во благо налогопла-
тельщиков.

Помощь ближнему
Сегодня многие крупные 

инвесторы обещают будущим 

работникам золотые горы, со-
циальную сферу ставят во главу 
угла, что де ближайшие садики, 
школы, дома культуры обустро-
ят за свой счёт. Но зачастую 
в начале своей деятельности 
крупные бизнесмены красуются 
перед объективами телекамер, 
вкладывают в «социалку» «три 
копейки» и тут же забывают 
о своих обязательствах, либо 
вообще от слов к делу не пере-
ходят, потому что прибыль пре-
выше всего.

Так испокон веков повелось, 
что, по-хорошему, мы обязаны 
от своей прибыли жертвовать 
десятину, убеждён предпри-
ниматель Александр Божко. 
Конечно, в библейской истории 
эта десятая часть приношений 
имела другое значение. Но суть 
- поделиться с ближним - оста-
ётся прежней.

- Мы чётко этой цифры не 
придерживаемся, но стараемся 
и делаем всё возможное для 
блага наших маленьких жи-
телей района, - говорит Алек-
сандр Васильевич. - Школам, 
дошкольным организациям, 
на территории которых на-
ходятся наши магазины, мы 
ежегодно выделяем средства, 
привозим подарки для детей в 
дом-интернат в селе Караяш-
ник. Уже и не помню, как нас 
разыскали ребята из Подмо-
сковья, но долгие годы мы оста-
ёмся на связи с девчонками и 
мальчишками детского приюта 
при храме Пресвятой Троицы 
в Коломне. Они нас тоже не 
забывают – по почте присыла-
ют свои газеты, фотографии. 
Такую благодарность в ответ на 
наше добро нам с женой вдвой-
не приятно получать.

Правильно говорят, чем 
больше мы жертвуем, тем бо-
гаче становимся. Во всяком 
случае, думает предпринима-
тель Александр Божко, богаче 
духовно.  

26 мая – День российского предпринимательства

Торговля по совести
На чём строится бизнес в России и чем он отличается от бизнеса за границей, 
прочувствовал ольховатский предприниматель Александр Божко
Сейчас модно, отбирая кандидатов при приёме на 
работу, спрашивать у молодых потенциальных работ-
ниц об их планах, не собираются ли они «повышать 
в стране рождаемость», прощупывает работодатель, 
намерена ли дама реализовать себя в трудовой дея-
тельности или, устроившись, собирается в скором 
времени в декрет. Ольховатский предприниматель 
Александр Божко смотрит на такую ситуацию по-
житейски, не с позиции бизнесмена: считает подоб-
ные вопросы глупыми, а вторжение в личную жизнь 
– недопустимым.

Александр Божко.

- Сергей Дмитриевич, вы 12 лет возглавляете воронежскую 
«ОПОРУ», скажите, знают ли в вашей среде о профессиональном 
празднике и с каким настроением представители бизнес-сообщества 
его встречают?

- Мы знаем и горячо полюбили этот праздник, но встречаем его 
с вопросом: что будет дальше? Дело в том, что сегодня непонятна 
ситуация с малым и средним бизнесом. Резкое повышение 
налогового бремени привело к тому, что многие предприниматели 
бросили свой бизнес и ушли в подполье. Если в прошлом 
году обязательные отчисления в Пенсионный фонд и Фонд 
обязательного медицинского страхования для индивидуальных 
предпринимателей составляли 17 208 рублей в год, то с нынешнего 
года они возросли вдвое - до 35 665 рублей в год, а с 2015 года 
увеличатся в три раза.

Конечно, крупных бизнесменов, ворочающих миллионами, эта 
ситуация не сильно напрягает и их мало волнует, что происходит 
с предпринимателями на селе и мелкими торговцами, которые, 
например, продают овощи-фрукты. Но ведь основная масса 
в предпринимательской среде – это 
мелкие торговцы, рыночники – те, кто 
по 20 и более лет работают на морозе 
и жаре, и работают, надо сказать, за 
небольшие деньги. У них итак была куча 
проблем, которая годами не решалась, 
и вот последняя капля в виде налога 
переполнила чашу терпения, и народ 
стал «хором» выходить из бизнеса. В 
СМИ говорят, как «балласт» ушли 10 
процентов бизнесменов. В свою очередь 
налоговые органы сообщают, что 70 
процентов из ушедших – это те, кто 
исправно платили налоги.

- Сергей Дмитриевич, и в «ОПОРЕ» ряды поредели?
- К счастью, в воронежской «ОПОРЕ», несмотря на трудности, 

ряды не поредели. Наши предприниматели ещё более сплотились, 
больше общаются друг с другом, пытаются решать свои проблемы 
сообща. Но мы не сторонники завлекать людей ни силой, ни 
какими-то пустыми обещаниями. У нас и с первого дня такой 
задачи не было. Наши инициативы главным образом направлены 
на увеличение числа предпринимателей за счёт выхода из 
«тени», работы в открытую. Благодаря нашим усилиям в своё 
время был внёдрен единый вменённый налог. Как результат - 
наше предпринимательское сообщество утроилось, налоговые 
отчисления увеличились.

Было время, когда нас хотели ломать, пытались заводить  
уголовные дела, чтобы мы не мешали контролировать бизнес. 
В свою очередь мы в борьбе с административными барьерами 
многократно проводили встречи с проверяющими - специалистами 
многих ведомств. С конца прошлого года мы взяли курс на 
выездные заседания. В районы мы приезжаем со специалистами 
Роспотребнадзора, МЧС, налоговой инспекции, земельщиками. 
Просто, когда работаешь и встаёт стена перед тобой – ни 
прыгнуть, ни обойти её невозможно - избежать перегибов в работе 
этих контролирующих служб на местах нам охотно помогают 
специалисты из Воронежа и области. Зачастую многие проблемы 
бизнесменов снимаются тут же, на месте. А когда дело спорится, 
тогда всем интересно работать.

- Не секрет, что сегодня в стране практически половина трудо-
способного населения нигде не зарегистрирована и не платит налоги, 
львиная доля из них – это предприниматели...

- Вы правы, эти предприниматели уходят из официального 
бизнеса. Надо сказать, бизнесмены – это люди несколько иного 
мировоззрения, мы мыслим по-другому, более демократичны и 
свободны, не желаем заигрывать с властью, и хотим работать в 
рамках закона. Представьте, если бы тысячи предпринимателей, 
прекративших свою деятельность, работали официально и 
платили, грубо говоря, по 1000 рублей налогов ежемесячно, 
в итоге получались бы колоссальные суммы. Уверен, при 
адекватных правилах игры в бизнесе можно было бы избежать 
безработицы и теневой экономики. В выигрыше были бы все – и 
предприниматели, и работники, и государство, казна которого 
бы полнела. Но получается, власть остаётся по одну сторону 
баррикады, бизнес-сообщество – по другую, а должно быть 
взаимодействие. В одиночку нам не осилить наших проблем. В 
трудной ситуации мы должны подставлять друг другу плечо. 
Предприниматель, который прошёл дефолты, обрушение денег, 
распад бизнеса, а потом встал сначала на колени, поднялся на 
ноги, не уволил, не разогнал людей, а спас себя и свою фирму – вот 
высший пилотаж. Перед такими бизнесменами, прошедшими через 
давление криминальных структур, несовершенство налоговой 
системы, преодолевшими высокие административные барьеры, 
необоснованные поборы со стороны чиновников и прессование 
властью, я преклоняюсь. 

Конечно, эти люди стали закалёнными в первую очередь 
благодаря своим тылам, а самый сильный и надёжный тыл у 
предпринимателя – это жена и дети.

Поэтому накануне нашего профессионального праздника всем 
предпринимателям Воронежской области и их близким хочется 
пожелать здоровья, терпения, успеха и везения!

За чёткие  
правила игры 

За прошедшие годы ТПП 
Воронежской области стала 
многофункциональной орга-
низацией, консолидирующей 
предпринимательское сообще-
ство региона и решающей за-
дачи  взаимодействия деловых 
кругов с органами власти.

Сегодня ТПП ВО объеди-
няет свыше 300 предприятий, 
организаций и индивидуаль-
ных предпринимателей. Ко-
нечно, это небольшая цифра 
на фоне европейских палат, 
но со вступлением России в 
ВТО необходимость в даль-
нейшей консолидации пред-
принимательского сообще-

ства будет только возрастать.
Оказание услуг и помощь 

предпринимателям в продвиже-
нии товаров – это часть большой 
общественной деятельности, 
которая проводится Палатой 
по организации, образованию, 
помощи и защите предприни-
мателей.

ТПП Воронежской области, 
одна из немногих в РФ, по-
лучила право законодательной 
инициативы по вопросам эко-
номики и внешнеэкономиче-
ских связей. Членами Палаты 
внесены предложения по цело-
му ряду законов, касающихся 
повышения инвестиционной 

привлекательности региона, 
создания промышленных кла-
стеров, развития транспортной 
инфраструктуры.

Ещё один аспект деятель-
ности Палаты - это работа по 
защите интересов предприни-
мателей. Указом губернатора 
Алексея Гордеева президент 
ТПП Воронежской области 
Юрий Гончаров назначен упол-
номоченным по правам пред-
принимателей при губернаторе 
Воронежской области. Для 
удобства подачи обращений в 
адрес уполномоченного рабо-
тает сайт бизнес-обмудсмена 
(www.business36.ru), где можно 

в режиме он-лайн подать жало-
бу в связи с нарушением прав 
предпринимателей. 

- Сегодня в Палате решаются 
задачи, которые тесно связаны с 
кадровыми вопросами обучения, 
переподготовки и повышения 
квалификации, - говорит Юрий 
Фёдорович. - В этом направле-
нии мы нацелены на соединение 
интересов производства в полу-
чении подготовленных кадров 
и среднего профессионального 
образования в подготовке вос-
требованных специалистов. 

Сергей Наумов.

Помочь и защитить
Одно из направлений работы Торгово-промышленной палаты Воронежской области, 
отмечающей в этом году своё 25-летие, - развитие и поддержка бизнеса

День российского предпринимательства – молодой 
праздник. Указ о его учреждении был подписан 
Президентом России Владимиром Путиным в 2007 
году. Впрочем, к этому времени предприниматели 
уже достаточно ярко и зримо заявили о себе своими 
результатами, проблемами и вопросами к властям 
разного уровня. Об этом и других аспектах сегодняш-
ней жизни малого бизнеса мы беседуем с председа-
телем воронежского регионального союза предпри-
нимателей «ОПОРА» Сергеем Наумовым.

Подготовила Галина Рохмин.
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В ходе разговора прозву-
чало немало предложений по 
улучшению делового климата. 
В частности, председатель На-
блюдательного совета компа-
нии «Базовый элемент» Олег 
Дерипаска отметил, что рост 
тарифов естественных моно-
полий не должен превышать 
инфляцию. Кроме того, он по-
требовал обеспечить предпри-
нимателям бесплатный доступ 
к инфраструктуре естественных 
монополий.

- Это ключевой вопрос. Со-
всем недавно мы собирались 
на этот счёт и дискуссировали 
с коллегами из Правительства, 
- ответил глава государства. 
Президент добавил, что в бли-
жайшее время намечена вторая 
такая встреча, и будет принято 
решение, которое близко к 
тому, что предлагает бизнес-
сообщество. 

 Владимир Путин также под-
держал идею общественного 
контроля за инвестиционными 
программами естественных 
монополий: 

- Не только предпринима-
тельское сообщество, но и во-
обще любой гражданин имеет 
право знать, куда и на каких 
условиях вкладываются сред-
ства, - подчеркнул Президент. 
По словам Путина, это вполне 
естественное дело, и призвал 
подумать о форме, но сама идея 
абсолютно правильная.

Согласился Президент РФ 
и с тем, что стоит подумать о 
продлении льгот по страхо-
вым взносам для малого про-
изводственного бизнеса. На 
сегодняшней день действует 
ставка в размере 20 процентов 
для малых производственных 
предприятий, компаний, заня-
тых в IT и социальной сфере. С 
2014 года льготная ставка будет 
отменена.

- Вы думаете, нам хочется 
повышать налоги? - обратился 
Президент к собравшимся. - 
Весь вопрос - в балансе, бюджет 
должен быть сбалансирован-
ным, и, конечно, мы ещё раз к 
этому вернёмся, подумаем, на-
сколько мы можем удержать эту 
льготную ставку, - резюмировал 
Владимир Путин.

И уже, можно сказать, под 
занавес встречи прозвучал во-
прос об амнистии предпри-
нимателям за экономические 
преступления.

- Я предлагаю всё это ещё и 
ещё раз внимательно проанали-
зировать - вместе с предприни-
мателями, экспертами, Генераль-
ной прокуратурой, посмотреть, 
сделать выводы, а потом принять 
взвешенное решение, - сказал 
глава государства.

По его словам, «совершенно 
очевидно, что мы в некоторых 
вещах перебарщиваем с ответ-
ственностью, а в некоторых - не 

замечаем проблем, и эта ответ-
ственность вообще отсутствует. 
Давайте договоримся о том, что 
мы внимательно посмотрим на 
ваше предложение», - обратился 
глава государства к предста-
вителю организации «Бизнес 
против коррупции» Андрею 
Назарову, который выступил 
за амнистию для предпринима-
телей. По оценке Путина, это 
предложение «пока носит доста-
точно сырой, не проработанный 
характер».

Он пояснил, что в число 240 
тысяч наказанных за экономи-
ческие преступления попада-
ют совсем разные категории 
осужденных - там находятся 
фальшивомонетчики, люди, 
которые были осуждены за 
криминальный экспорт мате-
риалов двойного применения, 
которые могут быть использо-
ваны в производстве оружия и 
даже оружия массового уни-
чтожения; там есть и другие 

категории граждан, которые 
осуждены формально по эко-
номическим преступлениям, 
но степень их общественной 
опасности выходит далеко за 
рамки проблемы чрезмерного 
наказания за экономическое 
преступление.

После этого Владимир Пу-
тин встретился с сотрудниками 
предприятия «Россия-Агро», в 
том числе и с механизатором 
Юрием Конновым, который од-
ним из первых получил Звезду 
Героя Труда Российской Феде-
рации. В беседе также принял 
участие губернатор Алексей 
Гордеев.

- Когда я Юрию Александро-
вичу вручал Звезду Героя Труда, 
то уже тогда сказал, что мне хо-
телось бы побывать в Воронеже 
и встретиться с его коллегами. 
Во-первых, большое спасибо за 
ту работу, которую вы делаете, 
и хочу вам пожелать успехов, - 
сказал Владимир Путин.

В свою очередь Юрий Коннов 
и работники предприятия по-
благодарили Владимира Путина 
за высокую оценку их труда и 
отметили, что в последнее время 
уделяется большое внимание 
аграрному сектору на региональ-
ном и федеральном уровнях. 

На встрече речь шла о под-
держке мелиорации на селе, о 
развитии социальной инфра-
структуры в сельской местности 
и о создании благоприятных 
условий для местных сельхоз-
товаропроизводителей, которые 
должны реализовать качествен-
ную продукцию по достойным 
ценам и окупать свои затраты.

После этой встречи Юрий 
Коннов может смело доложить 
землякам: в его селе Малая 
Грибановка в скором времени 
построят современный спор-
тивный комплекс. Сам Прези-
дент, да и губернатор Алексей 
Гордеев обещали помочь в этом 
вопросе.

Задание на перспективу
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Близнецы 
Они были неразлучны с самого своего рождения. 

Вместе ходили в ясли, потом в детский сад и на дис-
котеку. Вместе же отдыхали и бегали за автобусом, 
когда опаздывали на занятия в институт. В вуз, к слову 
сказать, они тоже поступили одновременно и очень 
гордились тем, что на них там все обращают внимание. 
Особенно мальчики, которые при одном взгляде на них 
теряли дар речи. Но однажды между ними пробежала 
чёрная кошка.

Сначала одна из близняшек споткнулась на ровном 
месте, а поскольку они всегда держались друг друга, то 
упали на тротуар одновременно. 

– Ты что, слепая? – возмутилась та, которая не 
споткнулась, поднимаясь с асфальта и потирая уши-
бленную коленку.

– Подумаешь, трагедия, – фыркнула потерявшая 
равновесия сестрица. 

– Конечно, трагедия: у тебя вон ни царапины, а у 
меня всё колено разбито.

– Не преувеличивай, всего небольшая ссадина. Ты 
лучше вспомни, как вчера наступила в лужу и обрыз-
гала всю меня грязью.

– Так темно же было, как я могла её заметить? 
– А мне какая разница, если я после этого еле от-

мылась.
– А тебе и мыться не обязательно, всё равно лучше 

не станешь. Сегодня вон колготки опять порвала.
– Ты что, дура? Они же от времени поползли. Вро-

де бы взрослая уже, а не понимаешь элементарных 
вещей. 

– А у тебя всё элементарно. Только почему-то они 
постоянно ползут на тебе, а не на мне. А что касается 
ума, то не дурнее тебя буду. И уж, во всяком случае, 
красивее.

– Кто, ты? Да если хочешь знать, это не на тебя, а на 
меня студенты всё время пялятся. 

– Ха-ха, вот насмешила так насмешила. Да они 
пялятся лишь потому, что никогда в жизни такой стра-
холюдины не видели.

– Сама ты страхолюдина! Меня в субботу после за-
нятий сам Василий Платоныч погладил. 

– Не говори глупостей, у него знаешь, сколько таких, 
как ты, было. 

– А вот и нет, я у него единственная и неповтори-
мая. 

– Ага, неповторимая! Он тебя разок погладил, а по-
том на других переключился. 

– Ну, и что, всё равно все от меня без ума! 
– От кого, от тебя? Размечталась…
Быть может, двойняшки ещё долго спорили бы 

между собой, кто из них лучше и красивее, если бы их 
не прервал недовольный женский голос:

– А ну, хватит собачиться, а то сейчас брюки на вас 
надену или пойду играть вами в футбол. Обе вы у меня 
красивые и неповторимые, и обеих я вас одинаково 
люблю, потому что вы - мои ноги! 

Ошибка 
Накануне по телевизору сообщили, что за прошед-

ший год средняя зарплата по стране выросла на 120 
процентов, и составила 50 тысяч рублей. Не знаю, как 
у кого, а у меня за тот же период, если что и выросло, то 
только долги: перед коммунальщиками, которым я не 
платил уже больше года, перед банком за потребитель-
ский кредит на покупку печки-буржуйки, перед сосе-
дом Васькой за полбутылки водки и даже перед женой 
за слабое исполнение супружеских обязанностей.

Лично я как ведущий конструктор крупного про-
мышленного предприятия за последние годы получал 
в месяц по 7 тысяч рублей «грязными». Редко больше, 
когда удавалось унести с работы пачку бумаги или 
набор цветных карандашей. Но как человек с двумя 
высшими образованиями и кандидатской степенью по 
экономике я понимал, что ничто не возникает из ничего. 
И если я получаю 7 тысяч, то кто-то должен получать 
93. Иначе пятьдесят в среднем не получится даже если 
считать на китайском калькуляторе.

В попытке разрешить свои сомнения я отправился 
к соседу Ваське, который раньше преподавал в школе 
труд, но из-за постоянных запоев был переведён в 
учителя иностранного языка, где с бодуна у него по-
лучалось гораздо лучше.

– Слышь, Василий, – сказал я, глядя прямо ему 
в глаза. – Оказывается, ты мне всё последнее время 
врал: говорил, что у тебя денег нет, а на самом деле 
ты – миллионер?

Сосед, ни слова не говоря, налил мне стакан само-
гонки:

– Опохмелись.
– Нет, правда, вчера я по «ящику» слышал, что мы с 

тобой получаем 100 тыщ на двоих, а это значит, что ты 
должен иметь в месяц девяносто «косых», не меньше.

– Не, – невозмутимо ответил Василий, – эт не я, 
эт, наверное, Колька Петрухин из десятой квартиры. 
У меня ж никогда больше «жёлтенькой» в кармане 
не было, а Колян вчера новый телевизор купил – сам 
видел, как он его в подъезд заносил.

Тогда мы пошли к Петрухину, который работал 
врачом на «скорой помощи», но и там нас ожидало 
горькое разочарование.

– Вы чо, ребята, с мозгов соскочили, – покрутил док-
тор пальцем в районе виска. – Откуда у меня бабки на 
телевизор? Это я, наоборот, старый на помойку носил. 
Он, падла, ничего кроме Первого канала показывать не 
хочет, а трепаться так, как треплются там, я и сам могу, 
даже лучше – вот хочу предложить им свои услуги.

 Заинтригованные, мы втроем стали обходить всех 
наших знакомых, которые ещё лет двадцать назад счи-
тались «сливками общества», но доход в десять тысяч 
рублей обнаружили лишь у профессора математики. 
Да и то лишь потому, что по выходным тот продавал 
на рынке цветы.

– Нет, – в конце концов, решили мы, – диктор явно 
что-то напутал.

И, успокоившись, отправились по домам мимо но-
веньких пятиэтажных коттеджей.

СатиричеСкий калейдоСкоп
от виталия мухина

ольга разУмова

г.Россошь
Она известна в Россоши 

как неутомимый, активный и 
прогрессивный управленец. 
Именно под ее руководством 
четыре последних года раз-
вивается районная, а ныне – 
межпоселенческая библиотека 
имени А. Прасолова. За плеча-
ми этой женщины – огромное 
количество идей, положитель-
но повлиявших на развитие 
библиотечного дела, а ее работа 
по достоинству оценена много-
численными наградами.

- Как вы стали работником 
культуры? – интересуюсь у 
Надежды Николаевны.

 - Мне всегда нравилось 
учиться,  узнавать что-то 
новое и учить других. Еще 
будучи студенткой ВГУ, я с 
удовольствием участвовала 
в культурных мероприятиях, 
проводимых в университете, – 
рассказывает она. – Была пред-
седателем студсовета, отвечала 
за культурно-массовую работу. 

Писала сценарии студенче-
ских праздников, участвова-
ла в КВНах, «Студенческой 
весне». Работая педагогом, 
также продолжила бурную 
общественную работу. Готовила 
студентов к олимпиадам, пи-
сала сценарии вечеров – жить 
не могу без этого. И когда в 
2009 году меня пригласили 
работать в библиотеку, моё 
первоначальное представление 
было таким: выдача книг – это 
очень скучно, однообразно и 
вовсе не интересно. Но уже 
спустя короткое время поняла: 
это именно то дело, которое 
мне и было нужно. Огромное 
количество книг, информации, 
новых знаний плюс общение с 
людьми и притом с читающими 
людьми! Почему-то о размере 
зарплаты мы, библиотечные 
работники, тогда не думали. 
И очень рады, что, наконец, на 
оплату нашего труда сегодня 
обратили внимание.

 В  б и б л и о т е к у  и м е н и 
А.Прасолова можно прийти не 
только для того, чтобы взять 

книгу, но и посетить какое-
либо интересное мероприятие, 
приуроченное к календарному 
празднику, юбилею великого 
человека: писателя, поэта, ху-
дожника. Здесь работают клу-
бы по интересам: «Клуб добрых 
встреч», краеведческий клуб 
«Тропинка», клубы для инва-
лидов, «Слово» – для взрослых 
поэтов и «Малая Медведица» 
– для детей. Россошанская би-
блиотека тесно сотрудничает с 
местным ЗАГСом. 

- Ведь наша задача – объеди-
нить людей и дать им возмож-
ность общаться в комфортных 
условиях, встретиться с дру-
зьями, единомышленниками, 
заняться творчеством, - добав-
ляет Надежда Басова. 

Конечно, сегодня у этого 
места много конкурентов – это 
культурно-развлекательные 
центры, интернет-кафе и до-
машний Интернет. Но ни одно 
из них не сможет заменить би-
блиотеку, сотрудники которой 
также стараются шагать в ногу 
со временем.

Читателей не потеряли
Культура | 27 мая – Общероссийский день библиотек. Этот праздник вместе с тысячами коллег отметит и Надежда Басова
Нетбуки,  планшеты, электронные книги –  кажется, они всецело завоевали 
внимание человека и вытеснили книги печатные. Однако какие бы современные 
новинки ни вошли в нашу жизнь, старая добрая книга всегда останется вос-
требованной, уверена директор Россошанской межпоселенческой библиотеки 
имени А.Прасолова Надежда Басова.

людмила СУрКова

Наша встреча, о которой мы 
условились со  Светланой 

Кирилловой, аккурат пришлась 
на открытие в Воронежской 
лесотехнической академии 
специализированного фору-
ма «Лес – наше богатство». 
Доклады и выступления его 
участников посвящались про-
блемам природопользования 
и экологии Воронежской об-
ласти. Перед тем как началась 
работа форума по секциям, 
состоялось вручение дипломов 
победителей Всеукраинской 
студенческой олимпиады, на 
которой трое наших студен-
тов заняли призовые места, а 
вместе с ними была отмечена 
за участие в олимпиаде по 
специальности «Оборудование 
лесного комплекса» и Светлана 
как активистка и член жюри 
конкурса.

…Беседа же наша проходила 
на кафедре лесной промыш-
ленности, метрологии, стан-
дартизации и сертификации, 
где моя героиня работает. Мне 
уже доводилось писать о Свет-
лане Кирилловой, о молодом 
талантливом учёном. И встре-
чалась я с ней не раз. Ещё в ту 
пору, когда эта очаровательная 
белокурая девушка выступала 
в ансамбле песни и танца «Вес-
на» ВГЛТА. Тогда почему-то 
я подумала, что сценическое 
искусство может определить 
её дальнейшую судьбу. Ведь 
немало тех, кто, обучаясь в тех-
ническом вузе, в конце концов 
избирает всё-таки актёрскую 
профессию, либо становится 
литератором, композитором. 
Но Светлана выбрала путь 
учёного-исследователя. Роди-
лась она в Пушкине Москов-
ской области, а её мама в своё 
время окончила факультет 
технологии деревообработки 
Воронежского лесотехниче-
ского института, где сейчас и 
трудится её дочь.

Главным же для Кирилловой 
стала учёба в аспирантуре 

и досрочная защита канди-
датской диссертации. Кстати, 
научным руководителем дис-
сертационной работы была 

Татьяна Безрукова. В своё вре-
мя она возглавляла факультет 
общественных профессий и 
в её бытность слава «Весны» 
далеко перешагнула за рубежи 
Воронежской области. Татьяна 
Львовна – доктор наук, про-
фессор, декан экономического 
факультета, заведующая ка-
федрой, Почетный работник 
Высшей школы.

А совсем недавно её уче-
ница Светлана Кириллова 
приняла участие и победила 

во всероссийском конкурсе 
«Лучший молодой препо-
даватель России». Он был 
организован Национальным 
рейтинговым аттестационным 
агентством (Росрейтинг). Же-
лание посостязаться изъявили 
400 молодых преподавателей 
страны. Конкурс проходил в 
два этапа. На первый работы 
присылались в письменном 
виде. Он назывался «Анно-
тация инновационной об-
разовательной технологии». 

Для Светланы подобное ис-
пытание никакой трудности 
не представило: она как раз 
занимается формировани-
ем малых инновационных 
предприятий на базе научно-
образовательных центров. 
Свою дисциплину Кириллова 
преподает экономистам, ко-
торые как таблицу умноже-
ния должны знать специфи-
ку отрасли: из чего состоят 
лесосечные, лесоскладские, 
лесотранспортные и лесовос-
становительные работы.

- Обо всем стараюсь в дета-
лях и во всех тонкостях рас-
сказывать студентам; как ис-
пользуются машины, какие 
применяются технологии, - 
говорит Светлана. – В нашей 
академии сейчас существуют 
пять малых инновационных 
предприятий, два из которых 
открыты недавними выпуск-
никами вуза.

И продолжает:
- Инновация тогда будет ин-

новацией, когда пройдены все 
её этапы – от производства до 
продажи продукции и получе-
ния прибыли. Всё это я отрази-
ла в своей работе и отослала на 
конкурс. И получила 23 балла 
из 25 возможных. А финал уже 
проходил в Москве. 

Он состоял из двух этапов: 
в первом «Я – препода-

ватель» - оценивался прежде 
всего профессионализм. Вто-
рым же подэтапом финала 
стал мастер-класс с привлече-
нием студентов Московского 
финансово-юридического уни-
верситета. По итогам конкурса 
Светлана Кириллова заняла 
третье место. Ей вручили ди-
плом победителя и призовой 
сертификат. Пользуясь случа-
ем, она говорит:

- Хочу в первую очередь 
выразить особую благодар-
ность ректору ВГЛТА Влади-
миру Михайловичу Бугакову, 
первому проректору Николаю 
Николаевичу Матвееву и про-
ректору по науке и инновациям 
Михаилу Валентиновичу Дра-
палюку. Именно их поддержка 
и забота помогли мне победить 
в таком представительном 
конкурсе.

Первый шаг в науку
время молодых | Он был для Светланы Кирилловой более чем успешным.  
За ним последует второй и третий…

Светлана Кириллова.

КОлОНКА блОгеРА

Подводя итоги минувшей недели, все ведущие 
телеканалы не обошли тему гей-движения. Из 
сугубо обывательской она превратилась в остро-
политическую.

Права: свои и чужие 
Напомним, что гей-активисты обратились в мэрию Москвы 

с заявкой на проведение своей манифестации под радужными 
флагами  в центре столицы 25 мая. Однако получили отказ.

Мудрость столичных чиновников, ответивших отказом, 
проявилась после событий в Тбилиси. Разрешив гей-парад 17 
мая, власти  сверх демократической Грузии, жестоко ошиблись. 
Произошло побоище, где пострадали все стороны, включая по-
лицию. Этот факт говорит о том, что население бывших стран 
СНГ не готово к навязыванию чуждых ему моральных норм. Если 
активисты однополой любви хотели заявить о своих правах, то 
простые люди напомнили им о своих.  

Дата демонстрации гей - парада в Москве (25 мая) выбрана не 
случайно. Именно до 25 мая Госдума  должна во втором чтении 
принять закон против пропаганды гомосексуализма. Пока на-
родные избранники оттачивают юридические формулировки 
будущего закона, против однополой любви выступают пред-
ставители  различных слоёв нашего общества. В Воронеже, на-
пример, в последнее время прошло три массовых пикета против 
активистов ЛГБТ. 

Однако эти протесты предвосхитил 17- летний Виталий Кани-
щев, не представляющий никаких партий или объединений. По 
зову «души и сердца» паренёк направил газовый баллончик на 
одного из гей-пропагандистов, которые в один из августовских 
дней прошлого года собрались в книжном клубе. 

Виталий узнал о собрании из Интернета и, дабы сорвать сходку, 
«открыл огонь» из газового баллончика. Над ним состоялся суд, 
18 марта 2012 года Центральным районным судом вынесен при-
говор - 140 часов обязательных работ. 

Решение судьи  Эммы Беляевой, похоже, устроило обе стороны 
процесса: и потерпевшего, и обвиняемого. Тем более что Виталий 
вину свою признал, в суде раскаялся и принёс извинения. 

Как выглядит поступок  Канищева на фоне различных юри-
дических закорючек? Сотрудники центра «Э» по борьбе с экс-
тремизмом ГУ МВД по Воронежской области поступок Виталия 
экстремизмом не признали, действия 17-летнего мальчишки рас-
ценили как хулиганство. С другой стороны, он  поступил как ду-
мающий человек. Как говорил  следователь из фильма «Берегись 
автомобиля!» Максим Подберёзовиков «он, конечно, виноват, но 
он не виноват. Пожалейте его, товарищи судьи».

Градус ненависти
Если оставить юридическую подоплёку и посмотреть на со-

бытия глазами «простого человека», то уместно напомнить, что 
митинги и демонстрации гей-активистов, которые довольно на-
пористы в своих устремлениях пройти по улицам  с радужными 
флагами, встречают такое же активное противодействие у людей 
нормальной ориентации.

То есть действие рождает противодействие. Этот непреложный 
закон физики в данном случае перерастает в закон политический. 
Именно в таком ключе шёл разговор в передаче Владимира Со-
ловьёва «Воскресный вечер», которая состоялась 19 мая. Поли-
толог и философ Александр Дугин подчеркнул, что разрешение 
однополых браков в некоторых странах Европы вытекает из 
логики развития либерализма. Отсюда философ сделал вывод, 
что «либеральная идеология в нашем обществе неприемлема». 
Писатель Татьяна Устинова заметила, что градус ненависти друг 
к другу у людей разной сексуальной ориентации возрастает. Это 
и сваливается в политику.

Этот и другие тексты Алексея Павлова читатели могут уви-
деть на авторском сайте в Интернете www.ap-pavlov.ru, а также 
на сайте www.communa.ru.

Наш давний автор Алексей Павлов, 
проработавший в «Коммуне» и центральных 
изданиях более четверти века, пробует себя 
в роли блогера. Сегодня на суд читателей 
предлагаем первый материал в новой рубрике. 

Спрячем  
радужные флаги?

виталий ЧерниКов

Её экспонатами стали эски-
зы декораций и костюмов к 
спектаклям, афиши, фото-
графии. У входа – несколько 

созданных по разработкам 
Гальперина костюмов для по-
становок воронежского Камер-
ного театра «Дядюшкин сон» и 
«Скупой». Благодаря выстав-
ке, кстати, можно сравнить ре-

зультаты работы художника с 
разными режиссёрами над од-
ним произведением. Эскизы к 
«Дядюшкиному сну» Михаила 
Бычкова соседствуют с мате-
риалами «Дядюшкиного сна», 
поставленного В.Ивановым в 
театре имени Е.Вахтангова. 

Персональные выставки 
ушедшего из жизни в 2011 году 
Юрия Гальперина проходили в 
Норвегии, Ирландии, Англии. В 
прошлом году его работы мож-
но было увидеть в Театральном 
музее имени А.А.Бахрушина. 
Именно та экспозиция соста-
вила основу ретроспективы 
в Воронеже. Построена она 
на материалах из архива семьи 
художника и  театров, с которы-
ми он сотрудничал. В их числе 
– наш Камерный.

«Инъекцией красоты» на-
звал показ в Воронеже работ 
своего друга и единомышлен-
ника художественный руко-
водитель этого театра Михаил 
Бычков. Открывая выставку, 
он сказал:

-  Сюда пришло немало 
людей, так или иначе связан-
ных с Юрием Гальпериным. 
Кто-то играл в его спекта-
клях, надевал созданные по 
его эскизам костюмы. Кто-то 
эти костюмы шил, кто-то 
изготавливал декорации и 
детали реквизита… Мы мо-
жем вспомнить жизнь ТЮЗа 
конца 1980-х, определённые 
страницы жизни Камерного 
театра. И это отдельный сю-
жет внутри большого сюжета 
выставки.

Театр одного художника 
вернисаж | Выставка «Пространства и образы Юрия Гальперина» проходит в эти 
весенние дни в Воронежском областном художественном музее имени И.Н.Крамского 

Ф
от

о 
м

их
аи

ла
 К

ва
Со

ва
.

Ф
от

о 
м

их
аи

ла
 К

ва
Со

ва
.

На открытии выставки.

К СловУ 
Известный французский писатель 78-летний Доминик 
Веннер застрелился рядом с алтарем собора Парижской 
богоматери. Таким образом он хотел привлечь внимание 
общественности и выразить свой протест против «по-
стыдного» закона об однополых браках, на днях под-
писанного президентом Франции Франсуа Олландом.  
Услышит ли президент Франции этот выстрел? Задума-
ется ли общество, и не только во Франции, о грозящей 
опасности?

Надежда Басова.
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 Уважаемые жители 
города и области!

общественная 
приёмная «КоммУны» 

ждет вас по средам  
с 14 до 16 час. в приёмной 

совета жильцов  
Коминтерновского р-на 
(вход со стороны отдела 
субсидий Коминтернов-
ского района) по адресу: 

ул.Лизюкова, 36.

Ответ на сканворд  
(24 мая)

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 
Иней. Идеал. Лидер. Обоз. 
Арбитр. Манн. Кура. Батик. 
Место. Брамс. Шифр. Дрова. 
Банк. Стажер. Гетто. Нуга. 
Нитрат. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 
Реклама. Радуга. Приданое. 
Шорты. Дерн. Слив. Ущерб. 
Фасон. Бобр. Пилотка. Бант. 
Брут. Абажур. Чело. Ритм. 
Нега. Злак. Сократ. 

4 | № 72 (26094)  |  Суббота, 25 мая 2013 года | КОММУНА www.communa.ru 

реклама

Редакция примет на временную работу (1 мес.) 

оператора ПК 
Требования: уверенный набор текста, знание Word,  

эл. почты, Интернета. Тел. 251-24-87.

срочно требуются водители  
на автомашины: 

Соболь, Газ-Саз, Камаз. 
Зарплата от 20 тыс.рублей. Опыт работы – от 5 лет. 

тел. 8-903-656-04-75

ИП Главе К(Ф)Х Чехонадских О.А. 
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Любовь  
Геннадьевну

ВарГо 
поздравляем  

с днём рождения. 

Желаем крепкого 
здоровья, семейного 
благополучия и всего 
самого наилучшего.

Коллеги.

Надежду  
Николаевну

ПодВиГиНу 
поздравляем  

с днём рождения. 

Желаем  крепкого 
здоровья  и семейного 

благополучия.
Друзья.

пОЗдравительная Открытка
Сегодня председатель Воронежского областного  

отраслевого профсоюза работников культуры 

Сергей Владимирович ГолоВин 
отмечает свой юбилей.

Дорогой Сергей Владимирович! Сердечно поздравля-
ем Вас с юбилеем. Желаем крепкого здоровья, благопо-
лучия в семье, успехов в работе. Оставайтесь таким же 
жизнерадостным и энергичным.

Друзья.   

пОЗдравительная Открытка

Прописку сохранили, но…
Не попав в плей-офф суперлиги, руководство «Энер-

гии» настраивало своих подопечных на то, чтобы сохра-
нить за собой итоговое девятое место, которое воронеж-
цы занимали после игр регулярного чемпионата. Но три 
тура в подмосковных городах Чехов и Наро-Фоминск, 
а также в Челябинске подопечные Игоря Грицких про-
вели не очень успешно и перед домашними поединками 
«Энергия» опустилась на предпоследнее, одиннадцатое, 
место. И только добившись максимального результата в 
заключительных матчах сезона, наша гандбольная дру-
жина могла вернуться на ранее завоёванные позиции.

Однако иллюзии развеялись уже после первой игры 
против команды «РГУФК-Чеховские медведи». Про-
ведя на равных первый отрезок матча – 15:15, в итоге 
воронежцы уступили со счётом 30:33. В следующей игре 
«энергетикам» противостояли челябинские «железнодо-
рожники». В ходе этого упорного поединка команды шли 
мяч в мяч и финальная сирена прозвучала тогда, когда на 
табло горели цифры 25:25. Заключительный матч сезона 
для «Энергии» уже ничего не решал, и нашей команде 
удалось одержать победу над аутсайдером – подмосков-
ной «Нарой» со счётом 34:29. Таким образом, набрав 24 
очка, «Энергия» заняла предпоследнее, одиннадцатое, 
место. Ниже нашей команды в турнирной таблице оказа-
лась только «Нара», которая и покинет суперлигу.

Большие преобразования
В новом сезоне воронежский «Буран» предстанет 

перед своими болельщиками в значительно обновлённом 
составе. Десяти игрокам «основы» предложено подыскать 
себе новые клубы, ещё трое – Павел Копытин, Николай 
Зимин и Андрей Поснов – попробуют трудо устроиться в 
командах Континентальной хоккейной лиги. Вакантные 
места уже начали занимать потенциальные новички, 
среди которых можно отметить воспитанников воронеж-
ского хоккея Василия Кружилина и Дмитрия Кузнецова, 
а также бывшего капитана ХК «Саров» Виктора Довганя. 
Первый сбор подопечные Виктора Семыкина проведут 
в середине июля в Алуште. Кстати, перед командой уже 
поставлена задача на будущий сезон: оказаться в четвёрке 
сильнейших клубов ВХЛ.

Юные хоккеисты «Бурана» 2002 г.р. одержали победу 
в международном турнире Детской хоккейной лиги, 
который прошёл в нашем городе в середине мая. По-
следующие места в табели о рангах заняли «Металлург» 
(Жлобин, Белоруссия), «Серебряные львы» (Санкт-
Петербург) и ХК «Липецк».

Тем временем в Сочи прошёл второй фестиваль люби-
тельских хоккейных команд, в котором приняли участие 
два воронежских коллектива. В итоге «Буран» занял 22-е 
место в «Лиге будущих чемпионов», а ХК «Кодотел» 
финишировал на десятом месте в «Лиге мечты». 

«Хет-трик» россошанского «Химика»
В минувшие выходные в Острогожске прошёл фи-

нальный этап чемпионата Воронежской области по 
волейболу среди мужских команд. В соревнованиях 
приняли участие шесть коллективов, прошедших регу-
лярный двухкруговой групповой турнир и победивших 
в четвертьфинальных матчах. Это - «Химик» (Россошь), 
«СДЮСШОР-Кристалл» (Воронеж), «Атом» (Новово-
ронеж), ВК «Борисоглебск», «Регион 36» (Воронеж), а 
также ВК «Острогожск» как хозяин турнира.

По словам заместителя председателя правительства 
области - руководителя департамента имущественных 
и земельных отношений Максима Увайдова, который 
является президентом Федерации волейбола Воро-
нежской области, практически во всех матчах «Финала 
шести» шла упорная борьба.

В первом предварительном полуфинале встречались 
ВК «Борисоглебск» и «Регион 36», победу в котором на 
тай-брейке одержали воронежцы. Во втором матче про-
шлогодний финалист «СДЮСШОР-Кристалл» в трёх 
партиях обыграл хозяев площадки - волейбольный клуб 
«Острогожск». После парада открытия в первом основ-
ном полуфинале сошлись победитель первой группы 
регулярного чемпионата - нововоронежский «Атом» и 
команда «Регион 36». В итоге в трёх партиях победили 
представители Нововоронежа. Во втором полуфинале 
по воле жребия встретились прошлогодние финалисты  
- «Химик» (Россошь) и «СДЮСШОР-Кристалл» (Во-
ронеж). Выиграв две первые партии, россошанцы затем 
уступили в третьей, но всё же сумели вырвать победу 
в четвёртой - 3:1.

Во второй игровой день турнира в матче за пятое 
место ВК «Борисоглебск» победил ВК «Острогожск» 
со счётом 3:0. В напряжённом по накалу страстей матче 
за бронзовые медали команда «СДЮСШОР-Кристалл» 
победила «Регион 36» со счётом 3:1.И, наконец, в фи-
нальном матче встретились лидеры по итогам чемпио-
ната - «Химик» (Россошь) и «Атом» (Нововоронеж). 
Россошанцы в этом матче были неудержимы, показав 
свою лучшую игру и одержав победу в трёх партиях.
Таким образом, третий год подряд россошанский «Хи-
мик», возглавляемый Валерием Хворостяновым, стал 
чемпионом Воронежской области по волейболу.

Новости футбола
Победой сборной России завершился в Словакии 

чемпионат Европы среди юношей не старше семнадцати 
лет. В финальном поединке россияне в серии пенальти 
со счётом 5:4 одолели сверстников из Италии. Отрадно 
отметить, что в составе нашей сборной выступал вос-
питанник воронежского футбола Владислав Парши-
ков. Постигать азы футбола он начал в СДЮСШОР 
«Факел» под руководством Сергея Стукалова, а сейчас 
защищает цвета известной московской футбольной 
школы «Чертаново».

В очередном туре первенства МОА «Черноземье» 
среди команд третьего дивизиона «Химик-Россошь» на 
своём поле одолел дублирующий состав липецкого «Ме-
таллурга» со счётом 3:1. А дублёры «Факела» в гостях 
уступили резервистам тульского «Арсенала» - 1:2. После 
этих игр россошанцы занимают пятое место, а воронеж-
цы - девятое. За призовые места продолжают борьбу 
«Динамо-Брянск» (60 очков), тамбовская «Академия 
футбола» (57) и новомосковский «Химик» (55).

Завершились предварительные игры Всероссий-
ских соревнований среди любительских команд ре-
гиональных федераций четвёртого дивизиона МОА 
«Черноземье». В соревнованиях приняли участие 
четыре команды, и лишь одна из них получила путёвку 
в финальный турнир. Полпред Воронежской области - 
«Выбор-Курбатово» одержал две победы: над курским 
«Прометеем» - 3:0 и орловским «Госуниверситетом» 
- 3:1, но уступил ФК «Алексин» - 1:2. Теперь предста-
вителю Тульской области предстоит защищать честь 
«Черноземья» в финальном турнире, который пройдёт 
со 2 по 10 июня в Азове.

Леонид ХРУЩЁВ.

В понедельник, 27 мая, через очередную веху  
на своём жизненном пути перешагнёт 

иван Петрович Анохин,
дружбой с которым мы дорожим  

с доблестной комсомольской юности. 

Человек от земли, Иван Петрович и сегодня отдаёт 
родному эртильскому Прибитюжью все свои силы, опыт, 
знания. Пусть больше будет на этом поприще успехов и 
удач! Здоровья тебе, дорогой Иван Петрович, благопо-
лучия, счастья. Пусть каждый день в твоей семье будет 
чист и светел, как воды твоей любимой реки!

Друзья.

СПОРтИВНАя ПАНОРАМА

евгения дВорниКоВа
Фото Михаила КВАСОВА

Открыл его пилотный 
проект уличного искусства 
«Здесь», который будет про-
должаться и летом. В рамках 
его программы уже прошло не-
сколько мероприятий, посвя-
щённых, прежде всего, таким 
направлениям, как стрит-арт 
и граффити.

Поучаствовать в фести-
вале приехали художники 
из Нижнего Новгорода, Мо-
сковской области, а также 
две группы из Германии. Не 
обошлось и без воронежских 
мастеров – в Петровском скве-
ре на деревянных стендах 
рисовали прежде всего они. 
Кроме того, были выделены 
так называемые «легальные 
стены», оформление которых 
граффити-художники завер-
шат на днях.

В рамках проекта прошли 
лекции мастеров. Ведущим 
одной из них стал Никита 
Nomerz – известный не толь-
ко в России, но и за её преде-
лами граффити-художник из 
Нижнего Новгорода, который 
около девяти лет занимается 
этим искусством. Он рас-
сказал гостям и участникам 
фестиваля о том, как разви-
вается граффити в России, и 
о его видах и направлениях. 

Кстати,  прогуливаясь по 
гостеприимному Воронежу, 
на одном из пляжей Левобе-
режного района молодой ху-
дожник увидел заброшенный 
маяк: «В голове практически 
сразу возник образ этакого 
русского богатыря, - при-
знался Никита. – А во что 
воплотилась фантазия – вы 
можете видеть сами».

Об истории граффити, о 
том, как оно появилось, как 
развивалось, и о нынешних 
его тенденциях гостям фе-
стиваля напомнили участ-
ники арт-группы из Берлина 
GraffitiArchive. После этого 
мастера рассказали о двух 
возможных позициях  взаи-
моотношений общества, го-
сударства и граффити на при-
мере Германии и Бразилии: в 
первом случае – это полный 
запрет граффити, во втором 
– предоставление «легальных 
стен».

Как сообщила координатор 
проекта Ольга Кузьмина, цель 
этого мероприятия – поведать 
о том, что граффити – это 
не вандализм, а особый вид 
изобразительного искусства. 
Рисунки, выполненные в сти-
ле стирт-арт или граффити на 
больших стенах и на видных 
местах, могут хорошо украсить 
город и сделать каждую его 
улицу уникальной.

Граффити украсит город
Время молодых | В Воронеже стартовал  
фестиваль городского искусства ART_VRN-2013

«Богатырь» от Никиты Nomerz.

ИЗ ЗАлА СУдА

Что охраняем,  
то имеем 

26-летняя Наталья С. устро-
илась работать кладовщиком 
в ОАО «Мебель Черноземья». 
Сначала лишь исполняла свои 
обязанности по охране и вы-
даче мебели покупателям. Но 
через некоторое время, глядя 
на шикарные гарнитуры стои-
мостью в миллионы рублей, 
у неё стали «просыпаться» 
определённого свойства мыс-
ли. Ими она поделилась с 33-
летним водителем автофургона 
Александром З. Вдвоём они и 
решили вывозить понравивши-
еся им изделия. С. оформляла 
подложные документы, мебель 
грузилась в автомобиль, З. брал 

документы и благополучно от-
бывал со склада. Похищенное 
продавали, а деньги делили 
между собой.

Таким образом, за два года 
подельники нанесли ущерб 
ОАО «Мебель Черноземья» 
на сумму более 3,7 миллиона 
рублей. Железнодорожный 
районный суд рассмотрел уго-
ловное дело по обвинению 
похитителей в совершении 
преступления, предусмотрен-
ного ст.160 УК РФ – растрата 
в особо крупном размере. 

Подсудимым назначено на-
казание в виде лишения свобо-
ды сроком на три года условно. 
Суд учёл признание ими своей 
вины и возмещение нанесённо-
го ущерба. 

«Вазми, дарагой!»
Житель Каменского района 

Кибар Р. был уверен, что на све-
те всё продаётся и покупается. 
В Международный женский 
день он решил поучить свое-
го внука водить автомобиль. 
Посадил мальчика за руль 
«Жигулей» и они выехали 
на автодорогу. Сотрудники 
дорожно-патрульной службы, 
которые несли в тот день де-
журство на посту ДПС, уви-
дели, как по шоссе из стороны 
в сторону виляет легковушка. 
Гаишники догнали её и с изу-
млением увидели, что за рулём 
сидит 14-летний подросток, а 
76-летний дедушка сидит ря-
дом и руководит действиями 
внука. За грубое нарушение 

правил дорожного движения 
инспектор стал оформлять на 
Р. протокол, но тот достал две 
тысячи рублей и протянул слу-
живому: возьми, мол, дорогой, 
и разойдёмся с миром. Видимо, 
был уверен, что против таких 
денег никто не устоит.

Прокуратура Каменского 
района обвинила Кибара Р. в 
совершении преступления, 
предусмотренного ст.291 УК 
РФ – покушение на дачу взят-
ки. Суд Лискинского района, 
рассмотрев уголовное дело, 
признал гражданина виновным 
и назначил ему наказание в 
виде штрафа в размере 25 ты-
сяч рублей. Приговор вступил 
в законную силу. 

Борис ОРЛОВ.
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Свободный Воронежский 
Интернет-Канал

Новое слово  
в региональной
прессе!
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ПодПиска - 2013
В Воронежской области продолжается  

ПОдПиска На ВтОрОе ПОлугОдие  
2013 г. на газету «коммуна»

По традиции в конце подписной кампании для своих читателей  
«Коммуна» планирует провести ПРИЗОВУЮ ИГРУ.

как всегда, вас ждут во всех почтовых
отделениях Воронежской области. 
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